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Jorge Santos e Augusto Veiga 
Assumem Ministérios do Mar e 
Cultura e das Indústrias Criativas, 
respetivamente

Jorge Santos, como Ministro do Mar,  
acumulando a pasta das Comunidades 
e Augusto Veiga, como Ministro da 
Cultura e das Indústrias Criativas, 
foram empossados no dia 08 de 
agosto pelo Presidente da República, 
José Maria Neves.

MINISTRO INAUGURA OBRAS EM SANTO ANTÃO 
COM FOCO EM PROJECTOS PARA O DESENVOL-
VIMENTO DA ILHA

Conselho de Ministros declara 
situação de alerta de proteção 
civil nas ilhas de Santiago, Fogo e 
Boa Vista

A situação de alerta visa adotar 
medidas preventivas especiais, 
multissetoriais e excecionais, que 
não são mobilizáveis no plano 
municipal.

Novo Plano de Carreiras, Funções 
e Remunerações (PCFR) aumenta 
salários dos Professores

O PCFR regulariza as pendências 
da Classe Docente acumuladas 
durante mais de 15 anos 



PRIMEIRO MINISTRO INAUGURA OBRAS EM SANTO ANTÃO COM FOCO EM 
PROJECTOS PARA O DESENVOLVIMENTO DA ILHA

O Primeiro Ministro, Ulisses Correia e Silva, esteve em Santo Antão nos dias 22 e 23 de agosto, onde presidiu a várias 
inaugurações de grande impacto. Entre elas, destacam-se a 2.ª fase da Requalificação da Praia Balnear de Curraletes, no 
Porto Novo, e a estrada de acesso da Ribeira de Corujinha ao Centro de Saúde de Chã de Matinho. Estas iniciativas, além de 
melhorarem a infraestrutura local com o apoio do Fundo de Turismo, que financiou a requalificação urbanística e criou mais 
oportunidades para o turismo e o comércio local, são mais um exemplo de como as boas parcerias entre as câmaras 
municipais e o Governo fazem a diferença.

No concelho do Paúl, a inauguração da Sede de Águas de Santo Antão foi um marco na gestão eficiente dos recursos 
hídricos, com um investimento de 10,6 milhões de euros, financiado pela BADEA e com o apoio da cooperação luxem-
burguesa. Além disso, o projeto visa beneficiar as famílias mais vulneráveis com a implementação da tarifa social da 
água, que reduz em 50% o custo deste serviço essencial. O Governo, em colaboração com parceiros internacionais, 
reforça assim o compromisso de garantir água potável e saneamento para todos.
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JORGE SANTOS É O NOVO MINISTRO DO MAR E AUGUSTO VEIGA ASSUME 
MINISTRO DA CULTURA E DAS INDÚSTRIAS CRIATIVAS 

Jorge Santos, como Ministro do Mar, a acumular a pasta das Comunidades e Augusto Veiga, como Ministro da Cultura e das 
Indústrias Criativas foram empossados no dia 08 de agosto, pelo Presidente da República, José Maria Neves.

Dos empossados, o Primeiro Ministro e Chefe do Governo disse esperar trabalho, determinação e compromisso, 
especialmente por gerirem pastas tão importantes. “No Ministério do Mar, temos uma agenda ambiciosa que exige 
atenção constante. Da mesma forma, a Cultura e as Indústrias Criativas desempenham um papel forte, com uma 
agenda igualmente impactante”, disse aos jornalistas Ulisses Correia e Silva, convicto de que ambos “desempenharão 
suas funções com excelência”.

“O Governo continua a funcionar, a governar e a produzir resultados. Como sempre digo, apenas quem está por dentro, 
quem conhece a equipa e os desafios e quem trabalha diariamente com os membros do Governo pode realmente 
avaliar quando e como serão necessários ajustes ou remodelações”, afirmou ainda o Chefe do Executivo cabo-verdiano.

Refira-se que Augusto Veiga tem formação em Ciências Políticas e Inglês pela Universidade do Arizona na Pima 
Community College, nos Estados Unidos da América, e desempenhou até agora o papel de empresário e produtor 
musical.
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O Governo desencadeou o processo de revisão do 

Estatuto da Carreira do Pessoal Docente (EPCD) e de 

atualização da tabela remuneratória dos professores, 

visando o alinhamento deste Estatuto com a nova Lei de 

Bases do Emprego Público e ajustando as carreiras do 

pessoal docente com novo Plano de Carreiras, Funções e 

Remunerações (PCFR) aprovado pelo Governo no início 

de 2024. O Plano de Carreiras, Funções e Remunerações 

do Pessoal Docente, elaborado e aprovado pelo Governo, 

traduz-se no cumprimento do compromisso de 

valorização da classe docente e de melhoria do sistema 

educativo de Cabo Verde.

Leia atentamente o Decreto-lei que aprova o PCFR do 

Pessoal Docente submetido a promulgação no link: 

https://shorturl.at/3Iza3

O PCFR da Classe docente define um novo enquadramento salarial (nível de remuneração mínimo) mais 
favorável do que o Estatuto de Pessoal Docente em vigor:

* Pessoal docente com licenciatura passa de 78.678$00 para 91.000$00 como salário de base da carreira;

* Educador de infância com licenciatura passa a ter um salário base de 73.000$00;

* Pessoal docente sem licenciatura passa de 23.209$00 para 55.000$00.

* Educador de infância sem licenciatura passa a ter um salário mínimo de 37.000$00.

Com base nesses salários mínimos de referência, todos as posições salariais dos professores serão 
atualizadas, a vigorar a 01 de janeiro de 2025.

Além do Sistema remuneratório (remuneração base, suplementos salariais), o PCFR define Descrição de 
funções, Procedimentos de gestão do pessoal docente (recrutamento e seleção, ingresso na carreira, estágio 
probatório, desenvolvimento e evolução profissional na carreira da função de educador de infância, função de 
professor do primeiro ciclo do Ensino Básico (regime de monodocência), professor segundo ciclo do Ensino 
Básico e do Ensino Secundário(regime de pluridocência), gestão de desempenho, mobilidade, formação e 
capacitação, normas de Condições de trabalho (regimes de prestação de trabalho, duração do trabalho), para 
além de outras matérias relacionadas com o trabalho.

Portanto, eliminadas as pendências que condicionaram a gestão corrente, o Governo aprovou o novo PCFR do 
Pessoal Docente para corrigir as imperfeições e desajustamentos do Estatuto da Carreira do Pessoal Docente 
(ECPD) aprovado e publicado em dezembro de 2015, nas vésperas de eleições gerais de março de 2016, que 
culminaram na alternância democrática.

O Governo reconheceu as distorções e as 
inconformidades registadas na gestão das carreiras 
dos docentes, do ensino básico e do ensino 
secundário, que originaram a cumulação de direitos 
não realizados, com particular incidência a partir de 
2008, nomeadamente a não reclassificação dos 
professores que obtiveram o grau de licenciatura, a 
não redução da carga horária semanal dos 
professores do regime de pluridocência, a não a 
atribuição do subsídio por não redução da carga 
horária aos professores do regime de monodocência, 

de entre outras, o que obrigou a adoção de medidas 
extraordinária de regularização desta pendências 

deixadas acumular desde 2008, tendo o Governo 
praticamente eliminado quase todas essas pendência, 
implicando incremento orçamental agregado na 
vizinhança de um milhão de contos por ano, o que 
teve também como consequência o protelamento de 
medidas de gestão corrente que agora são retomadas 
com consistência, coerência e respeitando o princípio 
de justiça no tratamento igualitário de situações da 
mesma natureza.
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Em conferência de imprensa, realizada no dia, 29 de agosto de 2024 para balanço da reunião do Conselho de Ministros, 
a Ministra de Estado e Ministra da Presidência do Conselho de Ministros e dos Assuntos Parlamentares, Janine Lélis, 
avançou que devido ao aumento de casos de dengue no país, o Governo decidiu declarar a situação de alerta de 
proteção civil em Santiago, Fogo e Brava, ilhas com maior incidência de casos de dengue.

DENGUE - CONSELHO DE MINISTROS DECLARA SITUAÇÃO DE ALERTA 
DE PROTEÇÃO CIVIL NAS ILHAS DE SANTIAGO, FOGO E BOA VISTA

Neste contexto, a situação de alerta visa adotar medidas preventivas especiais, multissetoriais e excecionais, que 
não são mobilizáveis no plano municipal.

Sendo assim, são adotadas medidas preventivas especiais, como a constituição de uma Força-Tarefa, de natureza 
multissectorial, com a missão de apoiar as estruturas de saúde no reforço das ações de resposta à emergência de 
saúde pública, que irá garantir a execução do programa integrado de emergência, visando o reforço da prevenção 
e do combate à dengue.

Ainda esta situação de alerta, como avança a Ministra Janine Lélis, determina a elevação do estado de prontidão 
das forças e serviços de segurança e de todos os agentes de proteção civil, o aumento do grau de prontidão e 
mobilização de equipas de emergência médica, saúde pública e apoio social, pelas entidades competentes das 
áreas da saúde e da segurança social, através das respetivas tutelas, bem como a ativação dos planos de 
emergência e proteção civil nos diferentes níveis territoriais.

Os recursos serão garantidos pelo Fundo Nacional de Emergência, com vista ao financiamento das ações de 
prevenção e resposta no âmbito da proteção civil. A declaração da situação de alerta de proteção civil tem a 
duração de 3 meses podendo ser renovada.

Governo



ALDEIA FONTAINHAS É CLASSIFICADA A PATRIMÓNIO CULTURAL E 
NATURAL NACIONAL
A Aldeia Fontainhas, sito em Santo Antão, que fica a noroeste, e segunda maior do arquipélago em super-
fície foi elevada a Património Cultural e Natural Nacional.

Segundo esta classificação, feita através da Portaria 
nº34/2024, do Boletim Oficial nº74 I Serie, com todas as suas 
características, torna-se necessária maior proteção legislativa 
e uma política de preservação permanente.

Aldeia Fontainhas situa-se na freguesia de Nossa Senhora do 
Livramento, região caracterizada pela existência de rochas 
vulcânicas abismais e pela pequena aldeia rural construída 
estrategicamente no cume de uma montanha escarpada, 
acessível por meio de um caminho vicinal desde a vila de 
Ponta do Sol, e que devido ao local de implantação e às 
características geográficas e naturais da área, é reconhecida 
internacionalmente por oferecer uma das vistas mais lindas 
do mundo.

Entretanto, o Governo de Cabo Verde reconhece que é 
necessário ter um plano de manutenção e conservação patri-
monial frequente, que passa pela sensibilização da popula-
ção local para a sua importância histórico-cultural, o desen-
volvimento de atividades culturais produtivas e compatíveis, 
de modo que haja o engajamento de todos na sua preserva-
ção, e sobretudo, a aproximação da população local com o 
seu património, para que sejam os principais guardiões das 
suas particularidades patrimoniais.

Essa classificação, que ora acontece, será prosseguida da 
definição das áreas de proteção e do regulamento próprio 
em termos de inventário dos elementos a salvaguardar e 
seus níveis de proteção.

B.O: https://kiosk.incv.cv/1.1.74.5898/

A Aldeia Fontainhas, sito em Santo Antão, que fica a noro-
este, é a segunda maior do arquipélago em superfície foi 
elevada a Património Cultural e Natural Nacional.

Aldeia Fontainhas possui riquezas e particularidades 
geográfico-naturais, e patenteia testemunhos fiéis da 
historicidade, dos costumes, das tradições e da identida-
de cabo-verdiana, que são singulares no contexto nacio-
nal, e que necessitam de ser valorizados e salvaguarda-
dos, e que constitui uma das melhores vistas do mundo.

Uma beleza que foi reconhecida pela edição espanhola 
da National Geographic como o segundo lugar com a 
melhor vista no mundo, numa lista onde figuram as 10 
paisagens mais deslumbrantes do planeta.
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CONSELHO DE MINISTROS APROVA PROPOSTA DE DECRETO-LEI QUE 
CRIA EMPRESA CABO VERDE LOGÍSTICA AGROALIMENTAR, SA

O Conselho de Ministros ficou aprovou a Proposta de 
Decreto-Lei que cria a empresa Cabo Verde Logística 
Agroalimentar, S.A. que irá ter como acionistas o Estado 
e a empresa Correios de Cabo Verde, S.A. podendo nos 
termos da lei e do seu Estatuto, integrar parceiros 
privados.

De acordo com a Ministra de Estado, e da Presidência do 
Conselho de Ministros, Janine Lélis, com esta medida, o  
“Governo pretende ter um sistema de logística eficiente 
que induza uma melhor organização dos produtores 
agrícolas, permitindo-lhes ganhar escala, através da 
programação da produção, facilitar o escoamento, e a 
otimização dos custos de produção”.

Janine Lélis avança também que com a “criação desta 
empresa, pretende-se criar melhores condições para a 

transformação da Agricultura (adaptação ao mercado) e 
contribuir para o desenvolvimento das cadeias de valor 
dos produtos, incluindo a melhoria da qualidade dos 
mesmos e melhor abastecimento do mercado”.

A empresa tem como principal objeto de negócio. a 
prestação de serviços de logística de produtos agrários, 
pesqueiros e cereais no domínio da conservação e 
distribuição.

De referir que esta decisão do Governo vai ao encontro à 
necessidade do setor agroalimentar que em “Cabo 
Verde tem uma estrutura de pequenas unidades, e por 
isso, a empresa será muito importante em agregar 
esforços e dar escala aos produtores”, ressalta a Ministra 
Janine Lélis.

Governo



O Primeiro Ministro, Ulisses Correia e Silva, disse em Rincão que a requalificação e construção da Orla Marítima desta 
aldeia situada no litoral de do concelho de Santa Catarina de Santiago, “é mais um passo na mudança da história 
daqueles que viveram no passado com estigma”, mas também a desenvolver uma área com foco no turismo. “Criando 
condições para atrair investimentos, tanto da comunidade emigrante de Rincão e de Santa Catarina como de outros 
interessados em investir em hotéis, pensões e espaços de lazer.”

PRIMEIRO MINISTRO INAUGURA OBRAS DE REQUALIFICAÇÃO E 
CONSTRUÇÃO DA ORLA MARÍTIMA DE RINCÃO (SANTA  CATARINA)

“Hoje, Rincão é uma referência em Santa Catarina. Após a 
inauguração, muitos vão querer visitar este lugar encantador à 
beira-mar, com uma população acolhedora e conhecedora do 
Funaná”, afirmou, acompanhado pelos Ministros Carlos Santos e 
Gilberto Silva.

Segundo o Chefe do Governo, este empreendimento está 
associado a duas homenagens importantes: “uma, a Mamazinha 
Ferreira, que representa uma parte significativa da cultura local 
e resiliência, e outra, em memória das vítimas do metanol de 
1986, uma história trágica que é importante relembrar para que 
não se repita”.

A área ora inaugurada faz parte do parque natural de Baía de 
Inferno e Monte Angra, e “é agora um espaço ambientalmente 
valorizado, com uma estratégia bem definida que beneficia 
todos”, considerou Ulisses Correia e Silva.

As obras de requalificação e construção da Orla Marítima de 
Rincão, avaliados em 41 mil contos, compreende duas áreas 
principais: a primeira inclui o Miradouro, localizado em frente à 
antiga fábrica e que se estende até à ponta do farol, ocupando 
cerca de 1.200 m². Esta parte destaca-se pela inclusão de um 
monumento em forma de “Gaita”, em homenagem a Mamazi-
nha Ferreira, o letreiro “I Love RINCÃO” e a reabilitação do farol.

A segunda área, a Praça, ocupa aproximadamente 2.250 m² e 
inclui um quiosque, um parque fitness, um monumento em 
memória das vítimas do metanol de 1986, três escadarias de 
acesso, espaços verdes e iluminação pública.

A obra foi financiada pelo Governo, através do Fundo do Ambien-
te, em parceria com a Câmara Municipal de Santa Catarina e o 
calcetamento pelo Programa de Requalificação, Reabilitação e 
Acessibilidades (PRRA).

Governo
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O Memorando de Entendimento entre o Governo de Cabo Verde e o Governo dos Estados Unidos da América 
com foco para a implementação a Aviação Militar, foi assinado no dia 2 de agosto de 2024 no Estado de New 
Hampshire.

“ESTAMOS A MARCAR UMA NOVA ERA NA FORTE COOPERAÇÃO DE DEFESA 
ENTRE CABO VERDE E OS ESTADOS UNIDOS” – MINISTRA JANINE LÉLIS

Um momento que marca “uma nova era, na forte 
cooperação de defesa entre Cabo Verde e os Estados 
Unidos”, ressaltou a Ministra de Estado e da Defesa 
Nacional, Janine Lélis, durante a cerimónia, acrescentando 
que o mesmo “faz parte da concretização de um longo 
processo que iniciamos, com o objetivo de dotar o país de 
uma nova aeronave a ser operada pela nossa Guarda 
Costeira”.

Este memorando visa ainda o reforço da Esquadrilha Aérea 
de Cabo Verde tendo em consideração a chegada da 
aeronave e o início das operações.

Orçado em cerca de 6 milhões de dólares, neste 
memorando está prevista a formação e a qualificação de 
pilotos e técnicos de manutenção e, vai permitir o 
treinamento com realização de missões e exercícios.

Na sua intervenção, a Ministra de Estado e da Defesa 
Nacional ressaltou que a aquisição da aeronave “é a 
materialização da nossa visão e estratégia” e através da qual 
“o nosso país será reforçado em termos de busca, 
salvamento e vigilância”.

Neste sentido, com este memorando, “estamos a garantir o 
fundamental para a manutenção e continuidade das 
missões da aeronave”, frisou a Ministra Janine Lélis.

O documento foi assinado pela Ministra de Estado e da 
Defesa Nacional, Janine Lélis, e pela Embaixadora dos 
Estados Unidos da América em Cabo Verde, Jennifer 
Adams.

No ato, estiveram também presentes o Chefe do 
Estado-Maior das Forças Armadas de Cabo Verde, 
Contra-Almirante António Monteiro, e o Comandante da 
Guarda Nacional de New Hampshire, Major-General David 
Mikolaities.

Ministério da
Defesa Nacional
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GOVERNO ATRIBUI MEDALHA DE MÉRITO DESPORTIVO DE 1.º GRAU AO 
PUGILISTA DAVID DE PINA

De acordo com o Primeiro Minis-
tro, Dr. Ulisses Correia e Silva, este 
reconhecimento do Executivo é 
um momento de grande orgulho 
para Cabo Verde. “É mais do que 
merecido, não apenas pela 
conquista da primeira medalha 
olímpica para o nosso país, mas 
também pela forma como David 
exemplificou a resiliência e a capa-
cidade de superação tão caracte-
rísticas da nossa nação”, disse.

As intervenções são em diversos domínios: (1) a Bolsa Iniciação Desportiva de cariz social e desportivo e as 
Olimpíadas do Desporto Escolar; (2) investimentos em Infraestruturas Desportivas; (3) Bolsa Atleta para apoio a 
atletas promissores e de alta competição na sua preparação e competição desportiva, bem como na vida 
académica (26 atletas beneficiam do programa, entre eles 5 olímpicos e paralímpicos de Paris 2024); (4) Prémios por 
Resultados Desportivos para as modalidades coletivas e para as modalidades individuais, institucionalizados por lei; 
(5) Centro de Alto Rendimento Desportivo para maximizar as preparações e as performances dos nossos atletas no 
país (a funcionar no Estádio Nacional; mais dois Centros serão implementados no Sal e em São Vicente); (6) 
Subvenção ao Desporto Federado (102 mil contos no OE 2024); (7) Comparticipação Financeira nas Provas 
Internacionais (345 mil contos, de 2021 até à data), incluindo provas de qualificação do último ciclo olímpico Paris 
2024, participações em Campeonatos do Mundo e Campeonatos Africanos.

Ulisses Correia e Silva deixou uma palavra de reconhecimento a todos os atletas que representaram Cabo Verde nos 
Jogos Olímpicos de Paris. Competiram com dignidade, elevando o nome de Cabo Verde a nível mundial.

“O que se está a construir no Desporto não é fruto do acaso. É fruto do talento e do trabalho dos atletas, do trabalho 
das federações e das Associações, mas também das políticas e dos investimentos do Governo”, afirma o Chefe do 
Governo.

Governo



CABO VERDE E ANGOLA REFORÇAM COOPERAÇÃO NOS DOMÍNIOS DA 
ADMINISTRAÇÃO E REFORMA ADMINISTRATIVA, RECURSOS HUMANOS E 
SERVIÇOS DE APOIO AO CIDADÃO

Cabo Verde e Angola reforçaram, no 
dia 5 de agosto, a cooperação bilateral 
através de um protocolo em matéria 
de Administração Pública e Reforma 
Administrativa, Recursos Humanos e 
Serviços de Apoio ao Cidadão,

O protocolo, que terá como domínios 
prioritários de intervenção os decorrentes 
do quadro de competências comuns, 
mormente no âmbito da formação contí-
nua, foi rubricado pela Ministra da Moder-
nização do Estado e da Administração 
Pública, Edna Oliveira, e pela Ministra da 
Administração Pública, Trabalho e Segu-
rança Social, Teresa Rodrigues, em 
Luanda, Angola.

O acordo, válido por um período de três 
anos (2024-2027), tem como objetivo 
fortalecer os laços entre os dois Estados 
nas áreas referenciadas, tendo em vista a 
partilha de conhecimentos e de experiên-
cia por profissionais de ambos os países.
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Cabo Verde e os Açores têm muito em comum. 
Países arquipelágicos, a cultura também é um 
ponto forte deste local,  e é a partir deste setor 
que se quer firmar uma relação de parceria estrei-
ta e que seja proveitosa para os dois os países.
“Queremos acionar o protocolo já existente e ver 
outras formas de cooperação que podemos 
firmar”, afirmou o MCIC durante o encontro.
“Temos interesse em iniciar uma troca de experi-
ências no cinema, por exemplo”, continuou. Ribei-
ra Grande é o município de uma das séries que 
tem tido um grande impacto e que está numa 
plataforma digital – “Rabo de Peixe”.
O governante aproveitou o momento, ainda, para 
convidar o presidente e a sua delegação para uma 
visita a Cabo Verde.
Da autarquia, o presidente mostrou-se bastante 
satisfeito com a visita e total abertura para uma 
cooperação com Cabo Verde.
Este município já tem uma geminação com Ribei-
ra Grande de Santiago e quer dar continuidade 
numa cooperação mais estreita e palpável.

MINISTRO AUGUSTO VEIGA RECEBIDO NAS AÇORES PELO 
PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL DE RIBEIRA GRANDE
Concelho com cinco séculos e o segundo maior de São Miguel, Ribeira Grande, nos Açores e com população mais jovem do 
país, o município também quer estreitar laços de cooperação com Cabo Verde.

Manifestação foi feita no âmbito da deslocação do Ministro da Cultura e das Indústrias Criativas, Augusto Veiga, aos Açores, 
onde foi recebido pelo presidente da Câmara Municipal de Ribeira Grande, Alexandre Gaudêncio, o presidente da Junta de 
Freguesia de Porto Formoso e o vereador.

Ministério da Cultura e das
Indústrias Criativas

Ministério da Modernização
do Estado e da Administração Pública



“ENAPOR É UMA EMPRESA MUITO IMPORTANTE PARA O SISTEMA MARÍTIMO 
PORTUÁRIO E PARA O PAÍS” – MINISTRO DO MAR JORGE SANTOS

JOGOS PARALÍMPICOS PARIS’2024: MINISTRO DO DESPORTO RECEBE 
DELEGAÇÃO CABO-VERDIANA
O Ministro Adjunto do Primeiro-Ministro para a Juventude e Desporto, Carlos do Canto Monteiro, recebeu no dia 8 de 
agosto, na cidade da Praia, a delegação cabo-verdiana que seguiu para França representando o país nos Jogos Para-
límpicos Paris’2024.

Cabo Verde participou na competição nas provas de 100 e 200 metros livres, com a atleta Heidilene Oliveira, portadora 
de baixa visão (T-12), e no lançamento de dardo, com Marilson Semedo, atleta amputado de um membro inferior (F-57). 

As provas estão a decorrer desde 28 de agosto e terminam no dia 08 de setembro de 2024.

A participação de Cabo Verde no maior evento desportivo paralímpico mundial conta contou com o forte apoio do 
Governo de Cabo Verde, através do Instituto do Desporto e da Juventude.

“Para o Governo, a Enapor que detém a concessão da administração e gestão dos portos de Cabo Verde é uma empresa 
muito importante para o sistema marítimo portuário. Ela está no centro da economia marítima e constitui uma das 
minhas prioridades enquanto Ministro do Mar”, destacou Jorge Santos no dia 21 de agosto, na sua primeira visita à 
Enapor, São Vicente.

O governante enfatizou que a sua aposta vai ser no 
sentido de reforçar o papel da Enapor no sistema 
marítimo portuário cabo-verdiano. Onde admitiu 
que no concernente à subconcessão de serviços 
portuários, a Enapor terá o papel de Autoridade 
Portuária. O processo que está em curso irá criar 
valor acrescentado para os portos nacionais como 
também para a economia nacional, no quadro da 
estratégia nacional de construção de uma economia 
circular.

A nível de Cruzeiros, o Ministro foi também informa-
do pelo PCA que os dados apontam para um cresci-
mento de 71% da vinda de navios cruzeiros e que o 
aumento de passageiros nos cruzeiros é de mais 9%.

A Enapor regista um aumento do volume de vendas de mais 1,4%, os resultados líquidos são na ordem de +750% e o resultado opera-
ções de mais 850%.

Ministério do Mar

Governo
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A Ministra Filomena Gonçalves disse que o país vai 
fortalecer a vigilância epidemiológica nos pontos de 
entrada do país nomeadamente nos portos e aeroportos 
para detetar rapidamente qualquer caso suspeito, isso 
envolve várias atividades nomeadamente, a formação dos 
profissionais na identificação e notificação dos casos e do 
aumento da capacidade de diagnóstico laboratorial.

A governante ainda afirmou que se vão iniciar as 
campanhas de comunicação e sensibilização da 
população, assegurando que já houve contatos com a OMS 
e com outros parceiros internacionais de Cabo Verde para 
eventuais apoios técnicos e a nível de tratamento inclusive 
vacinas em caso de necessidade.

MINISTÉRIO DA SAÚDE VAI FORTALECER O SISTEMA DE VIGILÂNCIA PARA 
PREVENIR ENTRADA DO MONKEYPOX NO PAÍS
A Ministra da Saúde declarou no dia 16 de agosto, em entrevista à rádio nacional, que o Governo está atento á situação 
de Emergência Sanitária Internacional declarada pela OMS sobre o vírus da monkeypox e assegurou que o Ministério 
da Saúde vai adotar várias medidas de prevenção para evitar a entrada do vírus no nosso país.

12

MINISTRA DE SAÚDE RECEBEU A VISITA DE CORTESIA DO DIRETOR-GERAL 
DA ONG SANTÉ DIABÈTE
A Ministra da Saúde, Filomena Gonçalves, recebeu no dia 12 de agosto, o Diretor-Geral da ONG Santé Diabéte, Stépha-
ne Besançon que esteve acompanhado da Embaixadora de França em Cabo Verde, Catherine Mancip.

O encontro acontece no âmbito de uma visita de 8 dias do 
responsável da ONG Santé Diabéte ao país, cujo objetivo é 
se informar sobre a prevalência da diabetes nacional, num 
contexto de desenvolvimento económico e turístico, e sobre 
as suas modalidades de tratamento com vista a encontrar 
oportunidades de parceria com as autoridades nacionais 
neste domínio.
Para a Ministra da Saúde, Filomena Gonçalves, esta é uma 
grande oportunidade de parceria numa área muito 

importante, pois a diabetes é uma doença que afeta um 
número considerável da população cabo-verdiana e a 
aposta sobretudo na prevenção é o caminho a ser seguido.
A Santé Diabéte é uma organização não governamental 
fundada em 2001 para responder à falta de acesso aos 
cuidados para pessoas com diabetes em África e à falta de 
consideração desta emergência de saúde por parte dos 
atores do desenvolvimento a nível global.

Ministério da Saúde
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Pontos essenciais que o Ministro da Cultura e das Indústrias Criativas, Augusto Veiga, empossado recentemente, voltou a 
realçar na sua primeira visita ao Centro Nacional de Arte, Artesanato e Design (CNAD) e Centro Cultural do Mindelo (CCM), 
no âmbito da sua deslocação a São Vicente em missão de serviço.

O governante reafirmou o forte compromisso do Governo para alavancar o setor da cultura e das indústrias criativas, crian-
do mais oportunidades de investimento e, consequentemente, maior rendimento para o setor.

“Estamos focados que ao nível do setor podemos formalizar e sermos mais fortes”, afirmou.

Em São Vicente, o governante irá aproveitar para manter alguns encontros de trabalho com organizações e associações da 
sociedade civil. Uma auscultação necessária para dar continuidade aos trabalhos que o Governo de Cabo Verde tem feito 
ao longo dos anos.

“ESTAMOS FOCADOS QUE A NÍVEL DO SETOR PODEMOS FORMALIZAR E 
SERMOS MAIS FORTES” – MINISTRO DA CULTURA E DAS INDÚSTRIAS 
CRIATIVAS AUGUSTO VEIGA

Os investimentos que o Governo de Cabo Verde têm feito na cultura tem tido como foco dar um forte impulso para o setor. 
Desde a reabilitação de patrimónios históricos e culturais, valorização do património imaterial, financiamento de eventos marca 
de Cabo Verde, lançamento de editais, programas específicos para crianças e adolescentes para a arte, e um árduo trabalho na 
formalização, entre outros.

Ministério da Cultura e das
Indústrias Criativas



“GOVERNO ESTÁ A IMPLEMENTAR REFORMAS PARA GARANTIR UMA 
EDUCAÇÃO DE QUALIDADE E INCLUSIVA” – MINISTERO AMADEU CRUZ
O Ministro da Educação, Amadeu Cruz, participou no dia 17 de agosto, via videoconferência, na 3ª Cimeira Internacio-
nal dos Ministros da Educação e do Desenvolvimento do Capital Humano, via intitulada “A voz do Sul Global”, organi-
zada pelo Governo da Índia.

MINISTRA DA SAÚDE PARTICIPA NA 74ª SESSÃO DO COMITÉ REGIONAL DA 
OMS ÁFRICA

O Comité Regional da Organização Mundial Saúde África aconteceu entre 26 e 30 de agosto em Brazzaville, República do 
Congo.

Durante esta 74ª sessão do Comité Regional da OMS AFRO, os ministros da saúde e chefes de delegações dos 47 estados-
-membros indigitaram, através do voto, no dia 27 de agosto, o próximo Diretor Regional da OMS, que fica a cargo de Fausti-
ne Engelbert Ndugulile, da Tanzania. 

Sob a presidência do Ministro da Educação da Índia, 
esta conferência virtual reuniu os ministros de 
educação, ensino superior, tecnologia e ciência de 19 
países da América Latina, da África (Cabo Verde, Costa 
do Marfim e Mauritânia), Ásia e Europa.

Na sua intervenção, o Ministro Amadeu Cruz informou 
que  o Governo de Cabo Verde está a implementar um 
conjunto de reformas no setor da educação e do ensino 
superior que visam a realização da ambição nacional de 
garantir uma educação de qualidade e inclusiva e 
proporcionar às novas gerações competências de 
vanguarda nos domínios das línguas, das tecnologias 
digitais, das matemáticas e das ciências humanas e 
exatas.

O Governante destacou os resultados destas reformas educativas, nomeadamente a melhoria dos indicadores de rendimento 
educativo: a taxa de cobertura do pré-escolar em 86,4%; a taxa de escolarização no ensino básico obrigatório em 99%; e no 
secundário em 70%, bem como a diminuição consistente da taxa do abandono escolar, que em 2022 se situava em 0,8% no 
ensino básico e 1,5% no ensino secundário, em convergência progressiva com os indicadores dos países desenvolvidos.

A Ministra Filomena Gonçalves felicitou o novo diretor regional da OMS, onde exortou o recém-indigitado a manter o 
combate a malária como prioridade, pois continua a ser uma grande ameaça para muitos países africanos, e pediu que a 
OMS AFRO também dê uma atenção especial para à saúde mental, integrando-a nos cuidados primários de saúde.

Durante este comité realizaram-se eventos paralelos, onde a Ministra da Saúde, Filomena Gonçalves, participou com inter-
venções nos eventos para Promoção da Liderança Africana e da posição unificada da África para a Concretização da 
Agenda de Lusaca lançada em 2023; o de ciclo de investimentos da OMS; o de cancro do colo de útero, e o da Sobrevivência 
Infantil.

Ministério da Saúde
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MINISTRO DO MAR CONSTATA BOM ANDAMENTO DAS OBRAS DE 
REABILITAÇÃO DO CAIS DE CABOTAGEM DA PRAIA
O Ministro do Mar, Eng.º Jorge Santos, confirmou no dia 26 de agosto, o bom andamento das obras de reabilitação do Cais 
de Cabotagem da cidade da Praia, e destacou a importância deste investimento do Governo no processo de moderniza-
ção do Porto.

Durante a visita, o Ministro do Mar manteve contatos com 
os estivadores e enalteceu o plano de humanização dos 
serviços que a Administração da Enapor, liderada pelo 
PCA, Eng.º Irineu Camacho, tem em curso em todos os 
Portos nacionais.

“Fiquei muito impressionado com a humanização do 
trabalho no Porto da Praia, um projeto que está a ser 
desenvolvido a nível nacional”, destacou o Ministro, 
sustentando que essa humanização “sente-se na relação 
com os estivadores e com as pessoas que trabalham no 
Porto. Todos são importante”, sustentou.

O Ministro visitou também o Cais de Pesca no Porto da Praia 
e, na oportunidade contactou com a empresa concessioná-
ria daquela importante infraestrutura, bem assim como 
com os armadores, pescadores e peixeiras que ali labutam, 
ouvindo as suas reivindicações.

O Ministro avaliou positivamente a capacidade operacional 
do Porto da Praia e a aposta na modernização na gestão do 
Porto, com resultados positivos e importantes para o cresci-
mento notório da Enapor.

Jorge Santos aproveitou a oportunidade para transmitir 
uma mensagem de encorajamento a todos os colaborado-
res do sistema portuário nacional, e reforçou a necessidade 
do trabalho em equipa para cada vez melhor servir os 
utentes.

Ministério do Mar



MINISTRA FILOMENA GONÇALVES PARTICIPA DA MISSA DE 
ABERTURA DO JUBILEU DOS JOVENS CABO-VERDIANOS

A Ministra da Saúde e Responsável pelas Relações do Governo com as Confissões Religiosas, 
Filomena Gonçalves, participou da missa de abertura do Jubileu do Jovens cabo-verdianos 
2024, que realizou no 8 de agosto, no Cruz Papa, cidade da Praia.

 Sob o lema “Animados pela Gratidão e Guiados pela Esperança”, o JJCV 2024 é uma iniciativa 
da juventude católica para reunir os Jovens cabo-verdianos em torno do Projeto da celebração 
dos 500 anos da Diocese de Santiago de Cabo Verde em 2033.

DIREÇÃO NACIONAL DE SAÚDE REÚNE COM AS ESTRUTURAS DE SAÚDE 
PARA ATUALIZAÇÃO DO CONTEXTO EPIDEMIOLÓGICO NACIONAL E 
REFORÇAR AS RECOMENDAÇÕES SANITÁRIAS

Tendo em conta o Contexto Sanitário Internacional, com a OMS a alertar para o aumento dos 
casos de Covid-19 em todo Mundo com possibilidade de surgimento de novas variantes, mais 
graves, do SARS-CoV-2, e ultimamente a mesma organização declarou emergência de saúde 
pública de interesse internacional por surto de MPOX em países africanos, de acordo com Regu-
lamento Sanitário Internacional, e tendo em conta que a nível nacional.

O país tem enfrentado uma epidemia de dengue desde novembro de 2023, que ultimamente 
tem apresentado um aumento de casos, sobretudo na cidade da Praia. A Direção Nacional de 
Saúde reunir com todos as estruturas de saúde desde hospitais centrais, hospitais regionais, 
delegacias de saúde, laboratórios, GAF, INSP e OMS para discussão, atualização e socialização 
das diretrizes relativamente a situação epidemiológica do país, nomeadamente: COVID – 19, 
MONKEYPOX e DENGUE.

INAUGURADO O CENTRO DE APOIO ÀS VÍTIMAS DE VBG DO 
MUNICÍPIO DE SÃO MIGUEL

O Ministro da Família, Inclusão e Desenvolvimento Social, Fernando Elísio Freire, presidiu no dia 9 
de agosto, à inauguração do Centro de Apoio às Vítimas de VBG do Município de São Miguel.

Criado pelo Governo, em articulação com as Câmaras Municipais e outras entidades vocacionadas 
para o efeito, os Centros de Apoio à Vítima, são estruturas de atendimento multidisciplinar, desig-
nadamente nos domínios de prestação de informação, atendimento psicológico e jurídico, apoio 
social, apoio educativo à unidade familiar, orientação e inserção laboral.

Até o momento, encontra-se 15 Centro de Apoio à Vítima em funcionamento a nível nacional.

BREVES
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MINISTRO DO DESPORTO REALIZOU VISITA À NOVA ESCOLA SECUNDÁRIA 
CÓNEGO JACINTO NA CIDADE DA PRAIA

O Ministro do Desporto esteve, no dia 29 de agosto, na nova Escola Secundária Cónego Jacinto, 
onde avaliou o avanço significativo das obras do novo complexo educativo. 

Durante a visita, o Ministro destacou a elevada qualidade da construção, equipada com infraes-
truturas desportivas modernas e adequadas para o desenvolvimento do desporto escolar. "Esta 
escola está preparada para oferecer as melhores condições à comunidade educativa, benefi-
ciando não só o ensino, mas também reforçando as oportunidades para a prática desportiva", 
referiu.



GOVERNO VAI MODERNIZAR E TRANSFORMAR O PRAIA D’ AGUADA 
NUM NAVIO “MAIS FUNCIONAL”

O Governo vai investir na requalificação e reabilitação do navio Praia d’ Aguada, que será dotado 
de uma rampa ro/ro, que lhe permitirá ser “mais funcional” às exigências do setor. Naturalmen-
te, estão a decorrer os projetos técnicos que serão submetidos às entidades competentes para 
sua viabilização.  A garantia foi dada no dia 26 de agosto pelo Ministro do Mar, Jorge Santos, no 
âmbito de uma visita de trabalho realizada ao Porto da Praia.

Neste momento, o navio está em reparações programadas, devendo estar inoperacional por 3 
semanas.
As intervenções são sobretudo ao nível da conservação e reparação do casco, salões, camarotes, 
convés, geradores e máquina principal.

DIÁLOGO PROMOVIDO PELA FAO E MINISTÉRIO DO MAR TRAÇA 
PERCURSO DA ECONOMIA AZUL EM CABO VERDE

Cabo Verde assumiu o compromisso com o desenvolvimento sustentável e nesta senda tem guiado 
na sua implementação da economia azul.

No quadro da visita oficial do Diretor Geral da Food and Agriculture Organization of the United 
Nations (FAO) ao nosso país, a organização promoveu em parceria com o Ministério do Mar um 
diálogo sobre a economia azul em Cabo Verde com vista a mostrar o percurso deste arquipélago, os 
desafios e que ajustes devem ser feitos com vista a atingir o desenvolvimento sustentável que o país 
almeja.

O diretor-geral da FAO reconheceu, durante a sua intervenção, o potencial das ilhas de Cabo Verde, 
considerando que a economia azul deve estar de mãos dadas com todos os sectores do país.

CABO VERDE QUER ESTREITAR RELAÇÃO DE COOPERAÇÃO COM 
AÇORES A NÍVEL CULTURAL

Cabo Verde quer estreitar as relações de cooperação com Açores. Os dois países arquipelágicos 
acreditam que existem muitas áreas do setor da cultura em que podem ser parceiros.

“Acreditamos que podemos ter uma parceria entre Cabo Verde e Açores no setor cultural”, 
começou por dizer o governante Augusto Veiga durante a visita de cortesia  à Secretária Regio-
nal da Educação, Cultura e Desporto, Sofia Ribeiro, no Palácio da Conceição, em Ponta Delgada 
.

“Temos compromisso para encontrarmos as áreas prioritárias, mas identificamos algumas 
delas que gostaríamos de estreitar as relações como o audiovisual, o cinema, a música e patri-
mónio”, avançou.

O Ministro Augusto Veiga esteve nos Açores a convite do Azores Burning Summer Festival, que 
celebra este ano Cabo Verde, como convidado especial.
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